



TÍTULO
FAMILIA

AUDIOVISUAL
<http://hyperurl.co/wj51o6>



VARIABLES QUE SE PUEDEN TRABAJAR
Toma de Decisiones, habilidades de Interacción

ÁREA CURRICULAR
Lengua Castellana y Literatura. Valores sociales y cívicos

EDAD RECOMENDADA
De 10 a 12 años

SINOPSIS
Alguien dijo una vez que el único error de Dios fue no haber concedido al hombre dos vidas: una para ensayar y otra para actuar. Pues bien, Santiago está dispuesto a remediarlo y es que en esta historia hay algo que encaja y algo que no. Encaja que Santiago se levante como cualquier mañana, que su familia al completo le esté esperando en la cocina de su casa, que le cante el cumpleaños feliz cuando aparece por la puerta, que le bese, le haga regalos, le gaste bromas, cariños. Lo que ya no encaja es que a Santiago no le guste el regalo de su hijo pequeño, que no le crea cuando le dice que le quiere y que por eso, sólo por eso, le grite, le ponga en la calle y exija otro hijo mejor, que no lleve gafas y que no esté tan gordo. Y a ser posible, se le parezca un poquito.

SECUENCIA PROPUESTA: Una mañana se encuentran los tres hijos de la "familia" en la cocina de la casa preparando el desayuno y envolviendo regalos porque hoy es el día del cumpleaños de su padre. La hija pregunta a sus hermanos qué pantalón debe ponerse para que su padre no se enfade y cuál de ellos le queda mejor.

Cuando su hermano le da su opinión, ella se enfada y les dice que la dejen en paz porque no van a ser ellos los que decidan la ropa que se tiene que poner.

PREGUNTAS PARA EL ALUMNADO

- ¿Es posible vivir sin tomar decisiones? Construir una historia de un chico que no decida nunca.
 - ¿Eres de las personas que te gusta tomar tus propias decisiones o te dejas influenciar por los demás?
 - Cuando tomas una decisión, ¿eres de los que la mantienes hasta el final aunque te des cuenta que no es la correcta o no tienes problema en cambiarla?
 - Si tú te encuentras en la situación de la protagonista y les preguntas a tus hermanos qué ropa debes ponerte ¿qué es lo que harías?:
 - o Reaccionarías igual que la protagonista
 - o Preguntarías y tendrías en cuenta la opinión que te han dado
 - o En esos temas nunca quieres la opinión de los demás
 - En cualquier tipo de decisión que tomas te gusta consultar antes o prefieres hacerlo solo. ¿Depende de la decisión? ¿Por qué?
 - Hagamos una lista de decisiones fáciles de tomar y otra de difíciles. De todas ellas, ¿cuáles tomarías solo?
- ¿Por qué nos cuesta tanto a veces decidir que nos ponemos?
 - ¿Es tan importante la imagen que damos para tirarnos más de una hora pensando en el modelo que vamos a llevar? ¿por qué?
 - Además de la ropa, ¿en qué otros temas nos cuesta tanto decidir?
 - Poned ejemplos de situaciones en las que cuesta decidirse.